

« Avec les nombreux bienfaits de mon éducation francophone, je suis fière de faire partie de cette minorité linguistique »



# ÉLIANNE BARIL

**DIPLÔMÉE 2022**

ÉCOLE ALEXANDRE-TACHÉ  
Saint-Albert



Élianne Baril, originaire de Legal, a commencé à jouer au hockey à l'âge de quatre ans. C'est une passion qu'elle a poursuivie jusqu'au niveau postsecondaire, où elle évolue maintenant avec l'équipe féminine de hockey des Rustlers de Lakeland College à Lloydminster, dans la conférence athlétique des collèges de l'Alberta (ACAC).

Jouant à la défense, sa contribution a permis à son équipe d'obtenir d'excellents résultats en terminant la saison régulière 2023-24 au premier rang, surpassant les attentes du club qui n'en est qu'à sa deuxième année dans la ligue.

Élianne a pu développer ses habiletés d'athlète pour atteindre ses objectifs en hockey compétitif tout en poursuivant ses études dans les écoles francophones Citadelle à Legal puis Alexandre-Taché à Saint-Albert. À l'École Citadelle, la jeune athlète a participé à l'académie de glace, un programme d'éducation physique enrichi comprenant des entraînements à l'aréna de Legal et des tournois de hockey interscolaires.

« Ma décision de compléter mon secondaire dans une école francophone est grandement motivée par la volonté de préserver ma langue et mon identité franco-albertaine », explique-t-elle, ajoutant que cela lui procure un sentiment de fierté.

Ses succès sportifs sont remarquables dans le milieu scolaire et elle reçoit la distinction d'athlète féminin de l'année aux écoles Citadelle et Alexandre-Taché. De plus, elle s'investit dans la communauté comme entraîneuse aux camps de hockey pour les jeunes filles et aussi avec l'académie de glace.

Alors qu'elle évoluait dans les meilleures équipes de hockey féminin de Saint-Albert, elle a toujours cultivé et développé un fort sentiment d'appartenance à la culture francophone. « J'ai une grande passion pour la musique et le chant », affirme-t-elle. « Grâce à mon identité francophone et mes études dans une école francophone, j'ai eu l'occasion de participer au Festival international de la chanson de Granby où j'ai pu travailler avec des artistes professionnels et d'enregistrer une chanson en studio. »

En Alberta, Élianne profite pleinement de sa culture en participant aux événements tels les Jeux francophones de l'Alberta et la Fête franco-albertaine.

Son éducation francophone lui offre également des opportunités privilégiées dans le monde du sport. Elle a été maîtresse de cérémonie au banquet lors du Championnat canadien de basketball féminin qui a eu lieu au Lakeland College. Elle a aussi performé l'hymne national dans les deux langues officielles lors d'événements spéciaux, y compris le match annuel de hockey contre le cancer et les cérémonies du jour du Souvenir.

« Avec les nombreux avantages de mon éducation francophone, je suis fière de faire partie de cette minorité linguistique », déclare-t-elle, ajoutant qu'elle envisage que ces bénéfices auront un impact positif à long terme, notamment pour sa future carrière d'enseignante après le hockey compétitif.